
不少车主嫌改造成本高，选择提前淘汰黄标车

““黄黄改改绿绿””政政策策推推行行““遇遇冷冷””

本报济宁3月11日讯(记者
康宇 通讯员 李军 ) “这些
速生树苗，一到夏天就能枝繁
叶茂，千万要记住远离电力线
路种植，防止夏天暴雨大风天
气刮到线上，引发电力安全事
故。”10日，济宁供电公司宣传
队来到李营街道，向前来买树
苗的居民宣传安全植树知识，严
防春季线下违规植树。

“这里是高压线路保护区，
您栽的树离电力线路太近，我
们帮您换个地方好么？”10日，
在走访时看到，有的村民在自
家房前房后植树过程中，没有
理会高空电线，盲目在电力线
路保护区内植树，给电力线路
安全运行埋下许多安全隐患，
在电力工作人员的提醒下，挪
了种树的位置。

随着植树节的临近，新一轮
的植树高潮将要来临。有些人
将 树 苗 栽 种 在 电 力 线 路 走 廊
内，给电力线路正常运行带来
重大隐患。为确保电力线路的
安全运行，3月初，国网济宁供
电公司组织工作人员成立安全
宣传服务队，分别走进人口密
集繁华地段，大力宣传，增强广
大群众的电力设施保护意识，避
免新栽树木对供电线路造成影
响，切实做到防患于未然。

春季植树不妨

避开供电线路

6日，济宁市中医院组织针灸
科、内科、内分泌科、康复科等科
室6名中医专家到市环卫处，为环
卫工人并送去一批口罩、帽子等
防护物品，现场免费义诊，为环卫
工人送健康。

本报记者 李倩 通讯员
王碧辉 摄

为环卫工人

送健康大礼

本报济宁3月11日讯(记者
康宇 ) 3月份，正是苗木交

易的旺季。但日前记者走访发
现，今年小苗囤圃量大，供大于
求，价格出现“大跳水”。

有着10多年树苗种植经验
的李进强告诉记者，今年大苗
价格还行，但小苗价格降得厉
害。据了解，李营主要以种植法
桐、国槐、白蜡为主，而法桐更
是主打苗种，存圃量最大，约占
50%以上。往年此时，一二公分
的法桐小苗，每株至少能卖3元
钱，现在，每株1元钱都不好卖。

“我家今年种了30来亩的
小苗，一亩地能产出3500余株
苗子，现在小苗降得这么厉害，
除去人工、本钱，每株苗赚不到3
毛钱。”说起今年小苗价格下跌，
李进强表示，现在小苗的价格已
跌到底了，如果跌破成本价，苗
农就会惜售。苗农黄女士今年种
了50余亩小苗，就没着急出售。
“价格实在太低了，除去人工，
不剩什么了，想等苗大点再卖。

对于今年小苗价格为何下
跌？种苗大户李元喜道出了其中

缘由。拿李营的主要苗种法桐来
说，由于园林绿化对法桐的规格
要求比较高大，一般都不低于10
厘米，而小苗主要是在苗圃间流
通。近几年，随着法桐繁殖技术
的成熟，苗农都掌握了培植方
法。因技术成熟，一些想培育大
规格苗子的苗圃和苗农都不再

外购小苗，改由自己培育。因此，
法桐小苗降价的主要原因还是
存圃量过高，导致了供大于求。

济宁苗木协会会长李卫东表
示，法桐是个大众型树种，应用面
广，且用量大。现在所说的法桐过
剩，是结构性的，就是小苗多，大
苗少，这点是不可否认的。在市场

上，不管是山东、还是河北、天津，
法桐大苗的价格还是坚挺的，几
乎没有降价的可能。法桐小苗降
价也是阶段性的，其价格会周期
性地回升，所以，对于种植大户来
讲，把手头苗子养好，停止扩繁小
苗，是平安度过这轮降价风波的
上好选择。

本报济宁3月11日讯(记者
于伟 ) 一部《来自星星的

你》，让无数观众向往都教授与
千颂伊的浪漫爱情地。近期，本

报联合嘉华旅游精心打造“韩
国平泽首尔双船五日游”。4月
11日，将带您畅游时尚首尔。

本次旅游线路精心打造，乘
坐豪华游轮到韩国，可沿途欣赏
美丽海上景色。游轮上设有先进
稳定装置、配有中央空调，咖啡
室、娱乐室一应俱全，让你体验
豪华舒适的海上之旅。

抵达首站平泽港后，乘车

直赴首尔，见证首尔400年历史
的清溪川，来到韩国市民的购
物天堂东大门，在这里，你可以
找到明星穿过的任何一件衣
服。韩国总统府邸青瓦台、韩国
最大皇宫景福宫、民俗博物
馆……玩转韩国各大景点。

据嘉华国旅济宁分公司总
经理林存厚介绍，本次“韩国平
泽首尔双船五日游”，全程韩式

商务住宿，目前报名仅需1580
元/人，首期报名人数也仅有20
个名额。

“韩国平泽首尔双船五日
游”首批乘客发团时间初步定
在4月11日。即日起：2216055、
2216066两部电话接受报名。读
者也可直接到济宁市洸河路新
世纪广场(市检察院东100米)
嘉华旅游门店现场报名。

本报联合嘉华旅游打造“韩国平泽首尔双船五日游”

到到韩韩国国旅旅游游，，只只需需11558800元元
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本报济宁3月11日讯 (记
者 庄子帆 ) 今年1月份，济
宁市符合条件的黄标车改为绿
标车政策落地，目前各县市区正
在推进。但记者走访中却发现，
选择提前淘汰的车辆要比“黄改
绿”的多。不少车主表示，导致他
们放弃“黄改绿”的原因除车辆
标准要求较高外，主因还是投
入成本较高。

10日，董女士在任城区黄

标车提前淘汰窗口进行了登
记，将她名下的一辆黄标车申
请提前淘汰，现在已经通过了
环保审核。董女士告诉记者，她
的这辆车是2007年注册的轻型
货车。“货车主要在城区内送
货，不是营运车辆，加上车况不
太好，即使花上2万多块钱拿到
绿标，可能也坚持不到一年，到
时候只能卖废铁了。”董女士
说，还不如选择提前淘汰，能多

获得一些补贴。
现存的黄标车中，有一部

分车况较好、残存价值较高的
柴油黄标车，通过加装尾气净
化设备，达到绿标车尾气排放
水平，可取得环保“绿标”，改变
黄标车的身份，合法上路。这一
政策对一些营运车辆来说是个
利好的消息，但对于大部分车
主来说都要算一笔经济账。

“满足注册登记时间为

2005年1月1日后，排放达到国
Ⅱ标准且行驶里程不超过30万
公里的柴油黄标车才能申请，
要求较高，加之安装尾气净化装
置完全市场化，价格由改装企业
与车主之间商定，根据不同车
型，费用在2万至4万元之间，对
非营运车辆来说费用较高。”济
宁市环保局的相关工作人员介
绍，在衡量之后，一部分车主改
变了想法，选择提前淘汰。

苗木培植技术成熟后，囤圃量大，供大于求

今今年年法法桐桐小小苗苗价价格格““大大跳跳水水””

每株小苗只
能卖上1块多。
本报记者 康
宇 摄
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